

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

DESDE EL IEQ 'EL ACTUAR DE LOS ÓRGANOS ESTATALES: PRINCIPIOS RECTORES (PARTE 3 – LEGALIDAD)'

Por José Vidal Uribe Concha

Como se ha venido haciendo en las últimas dos semanas, el día de hoy continuaremos con el análisis de cada uno de los principios rectores que deben regir el desempeño de las funciones que tiene encomendadas el Instituto Electoral de Querétaro. Manteniendo el orden que marca el Artículo 4° de la Ley Electoral Estatal, toca el turno al principio de la legalidad. La legalidad, en un sentido estricto, y apegándonos a lo indicado por la Real Academia de la Lengua Española, implica que algo tiene la cualidad de legal. Lo anterior, en un primer momento podría parecer una perspectiva simplista si observamos esta definición por sí sola, pero las implicaciones de la misma, distan mucho de serlo, ya que lo legal no es algo inherente al ser humano, y tiene particularidades que provienen de su origen de construcción social. Tenemos entonces, que el origen de la legalidad son las normas, pero ¿de dónde vienen éstas? La pregunta podría parecer fácil de contestar a primera vista, pero a mí entender debe procurar una respuesta que vaya de lo general a lo particular. Tomando lo anterior, debemos comprender que las normas son creadas por los propios miembros de una sociedad, y es precisamente la ejecución de éstas (es decir, la legalidad) la que nos permite hablar de un verdadero Estado de Derecho. La división de poderes de nuestro país, nos indica que tenemos órganos legislativos, quienes son los encargados de crear (y en su caso reformar o derogar) dichas leyes, tenemos también un poder Judicial, encargado de vigilar su cumplimiento y un órgano Ejecutivo, mismo que deberá actuar conforme a las mismas. Lo anterior, forma parte de un proceso histórico de construcción de leyes que ha llevado a cabo la sociedad mexicana a través de sus representantes populares, mismos que en su actuar deben tener presente en todo momento el bienestar general. Este proceso ha llevado años y continuará por mucho tiempo más, ya que, como hemos mencionado en ocasiones anteriores, la sociedad se encuentra en constante cambio, y es tarea del derecho, adaptar el marco normativo de acuerdo a la realidad, pero de forma responsable y sin perder de vista las necesidades básicas de la población. Aún con lo ya mencionado, no podemos obviar el hecho de que las recientes reformas en materia electoral, abren la posibilidad a los ciudadanos de ser partícipes directos de esta construcción de la norma, me refiero por supuesto a los mecanismos de consulta ciudadana, plebiscito y referéndum, en los que al participar de manera directa, los miembros de una sociedad pueden proponer leyes, aprobarlas o manifestar su desacuerdo. Si aceptamos las ideas que se han propuesto en párrafos anteriores, tenemos que la legalidad parte de la necesidad del ser humano por establecer reglas básicas de convivencia, y tienen su origen en la organización de los mismos, lo que genera su aprobación desde la democracia, y si bien existen órganos vigilantes, no podemos negar que somos todos partícipes de esta dinámica, lo cual implica que la obligación de las autoridades, en este caso la electoral no es únicamente con la norma o por la norma, sino con la sociedad y su historia, es la legalidad una conquista y un derecho de los mexicanos. Me despido no sin antes mencionar que la próxima entrega, en este mismo espacio, retomaremos el tema, abocándonos al concepto de independencia. **(Plaza de Armas, 9)**

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

SÍ QUIERO: BRAULIO

Braulio Guerra Urbiola conoció desde niño el arte de la política de primera mano: su padre fue rector de la UAQ y alcalde de Querétaro, además de líder del Congreso. Hoy, el joven político de 41 años sigue velozmente el camino recorrido por su padre y quiere competir en el 2015, alza la mano: “nunca me descartaría” para algún cargo de elección popular. Al ser cuestionado sobre cuál es el cargo que le gustaría alcanzar, Braulio Guerra dijo que eso es algo que aún no se sabe y que se tendrá que ver en su momento al interior de su partido, pero sí dijo que cualquiera será muy bueno para seguir trabajando en favor de Querétaro. A Braulio Guerra se le ha mencionado para diferentes cargos de elección popular como el posible abanderado del PRI para el 2015. Algunos indican que podría estar buscando la gubernatura del estado junto con el actual alcalde del municipio de Querétaro, Roberto Loyola. O bien para la presidencia municipal de Querétaro, en donde posiblemente estaría buscando este cargo junto a Tonatiuh Salinas, actual Secretario de Trabajo, y con Manuel Pozo, ex oficial mayor y actual delegado de la SEDESOL en el estado. (**Plaza de Armas 1 y 3**)

CARTÓN “SUSPIRANTE”

Zicky dibuja a Braulio Guerra en el despacho principal del Palacio de la Corregidora, al tiempo que, con la mirada al cielo, señala: “¡Ya me vi!”. (**Plaza de Armas 2**)

CARTÓN “CANDIDATO”

Del Ángel dibuja un hombre sosteniendo un letrero “Candidato independiente”, mientras camina sobre una cuerda que está atada de extremo a extremo del precipicio. (**El Universal Querétaro 23-A**)

COLUMNA “MEDIO SIGLO”

Por Mavyel Portillo

Señala que con la presentación del Cuarto Informe de Gobierno, comienza la cuenta regresiva para el término de la administración y las miras para la sucesión, que hoy está adelantadísima, con más destapados por parte de los partidos “fuertes” PRI y PAN. Mientras, se cocinan las alianzas con los partidos minoritarios, que buscarán su permanencia, precisamente con esas alianzas. En la semana que terminó, el líder nacional panista, Gustavo Madero, dijo que Querétaro era una de las entidades recuperables para su partido en el 2015. No por nada los panistas lanzan su programa “Querétaro Azul” y se encuentran trabajando cercanos, moviendo piezas y dando solución a los ciudadanos; mientras entre los rojos ya hay casos de soberbia, como lo dijo hace unos días el líder cetemista Jesús Llamas. Ningún priísta, hasta ahora, ha tomado al toro por los cuernos como en su momento lo hizo y lo sigue haciendo el gobernador José Calzada, su principal representante y bandera de buen gobierno. Hay “focos rojos” ante el bajón que puedan tener los votos rojos. Al PRI, igual que al soberbio PAN de hace seis años, le quedan dos para reflexionar. Iván Maciel, mitómano que asegura dedicarse “a la política”, sigue jugando a la casita (de campaña), haciendo desfiguros y desprestigiando a su partido (¿?). Puso en su Facebook un montaje fotográfico donde se le ve casi casi como gobernador, hablando en la palestra sobre la palabra Querétaro y enmarcado por los monumentales arcos del Acueducto. Y queda apuntado Iván Maciel como el primer candidato “seguro” del PRI para el 2015. ¿Qué pasó con Manos a la Obra lanzado por el Pollo Torres Landa, con los convenios del PRI para bajar el precio en las tortillerías y descuentos en varios establecimientos y cuándo se inaugura oficialmente el Teatro Metropolitano? Son casos “para la araña”, diría el exgobernador Ignacio Loyola. A poco menos de dos años para la jornada electoral los ánimos están más que encendidos en San Juan del Río, pareciera que las

Síntesis de información local



LUNES 5 DE AGOSTO DE 2013

campañas ya han empezado. Es el caso de los panistas que claramente ya están divididos en dos grupos, uno el de los "incómodos" que andan trabajando por algunos puntos del municipio y promoviendo al ex secretario de Desarrollo Económico Municipal, Antonio Pérez Cabrera. Mientras eso sucedía, el otro grupo de panistas estaba reuniéndose con distinguidos representantes del PAN en el Estado, por supuesto encabezados por el diputado local Guillermo Vega. Ahí también estaba el ex candidato Roberto Cabrera. Ambos andan muy juntitos últimamente y trabajando bastante, parece que las viejas asperezas se limaron. **(Diario de Querétaro 1-A)**

COLUMNA "PLAZA DE ARMAS"

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Señala que está por publicarse la Reforma Electoral en el periódico oficial "La Sombra de Arteaga", que ya incluye el tema de las candidaturas independientes y da cumplimiento al plazo de un año ordenado por la reforma constitucional federal aprobada en el mes de agosto de 2012. Como se sabe, Querétaro contará con un distrito federal más en los próximos comicios y se ha contemplado la posibilidad de incluir uno o dos más en la redistribución local, pero este armero se encuentra en condiciones de asegurarle que se mantendrán los 15 existentes. Donde seguramente habrá mayor discusión de partidos es el asunto de los porcentajes para la conservación de su registro, que actualmente es del 3%. Unos quieren elevarlo y otros mantenerlo. El tema de los partidos morralla, como la franquicia comercial Movimiento Ciudadano, se ha encarecido y, se vende al mejor postor. En otro tema, refiere que para fin de año se espera la renovación del CDE en el PRD, actualmente presidido por Carlos Lázaro Sánchez Tapia, que ha logrado un liderazgo sólido y serio, lo que en ese partido no se había visto en mucho tiempo. Entre los aspirantes a sucederlo figura Ulises Gómez de la Rosa, quien deberá enfrentar los intereses comerciales de los traficantes de terrenos y comercio callejero. Por otra parte, subraya que este sábado se reunirán los albiazules en ¡La Arena México! Para continuar su asamblea. Gustavo Madero mostrará qué tanto partida trae. Por lo pronto, como quedó demostrado en su reciente visita a Querétaro, la mayoría de los 500 delegados numerarios de aquí van con él. Allá están Pepe Báez, Ricardo Anaya, Toño Zapata, Francisco Domínguez, Marcos Aguilar y todos los involucrados en la lucha libre. Finalmente, señala que el Comité encabezado por Alonso Landeros ya está analizando posibles alianzas para el 2015. Seguramente las tendrá con el Verde Ecologista y Nueva Alianza, pero no se debe descartar que pudiera con organizaciones de izquierda, como el PT y hasta el PRD, que sería inusitado en nuestro estado. Las alianzas imposibles, son con el PAN y Movimiento Ciudadano. La primera por razones históricas y la segunda porque no quieren nada con traidores. **(Plaza de Armas 2)**

MÁS DE 25 AÑOS DE JUSTICIA ELECTORAL

Por Carlos A. de los Cobos Sepúlveda

Comenta que México, como lo mencionó Sartori, transitó de ser un régimen de partido hegemónico a un sistema pluripartidista, en el que existen elecciones competitivas, libres y auténticas. Sin embargo, esto no fue siempre así, se trata de una conquista histórica de todos los mexicanos, misma que no se debe perder ante las presiones de los poderes políticos, económicos y sociales, nacionales e internacionales. A través de los años construimos instituciones electorales. Además, en Querétaro debemos sentirnos orgullosos de hombres de la talla de Jaime Cárdenas y Santiago Nieto, quienes han aportado a la justicia electoral grandes esfuerzos por consolidar la democracia en México, revolucionando vía el garantismo de Ferrajoli el viejo esquema de Derecho. Hoy que se debaten temas de gran calado en el sistema electoral como las candidaturas independientes, la cuota de género, la incorporación de minorías indígenas y migrantes, así como el uso de tecnologías, no debemos dejar de lado un gran tema que este año trabaja el Tribunal Electoral: la ética judicial. Una autoridad electoral debe trabajar con ética, entendida ésta como la ciencia que estudia la bondad o maldad de los actos humanos; y que a su vez sirva de freno a los poderes y presiones sociales y

Síntesis de información local



LUNES 5 DE AGOSTO DE 2013

políticas. Los actores políticos deben convencerse que lo más conveniente para ellos es tener autoridades independientes, imparciales y éticas, pero sobre todo neutrales ante cualquier compromiso político. El ciudadano tiene que ser el protagonista de esta forma de entender la democracia, debe evaluar a sus autoridades y reclamar cuando existan elementos disruptivos del sistema electoral y la gobernabilidad democrática. (**El Universal Querétaro** 23-A)

COLUMNA “DESDE EL MONTÍCULO”

Por Jaime Robledo Castellanos

Señala que los candidatos independientes ya fueron reglamentados en nuestro estado, aunque les puso una cuota muy alta, puesto que deberán tener firma de apoyo del 3% de los electores. Ahora, Marco Antonio León Hernández, que ya ha estado en muchos partidos y está en pleito con los dueños, perdón los dirigentes de su partido actual, Movimiento Ciudadano, seguramente podrá ser candidato independiente. (**a.m.** 18-A)

EL GAVILÁN NO ENTRA EN EL MARQUÉS: FERNÁNDEZ DE CEVALLOS

“Sí se aplicaran las leyes conforme están aquí en el estado de Querétaro, ‘El Gavilán’ no podría entrar al ayuntamiento en esta administración”, el secretario del Ayuntamiento de El Marqués, Rafael Fernández de Cevallos, quien dijo que la Ley es muy clara en ese sentido. Por el momento, el caso del ex candidato del PRD a la alcaldía de El Marqués, Juan Gabriel “El Gavilán Olvera, se encuentra en la Sala Electoral del TSJ del estado de Querétaro, por lo cual se espera que concluya el periodo vacacional, para que ya se tenga un resolución. (**Noticias** 4-Síguelo)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

EL PAN ANALIZA LO QUE SUCEDE CON EL TRANSPORTE

El dirigente estatal del PAN, José Luis Báez informó que Acción Nacional ha convocado al centro de pensamiento de su partido para abordar el tema del transporte y no sólo fijar su postura desde el ámbito legislativo sino desde el punto de vista programático. Agregó que hay muchas preocupaciones en el tema del transporte público en el estado y afirmó que el partido va a tocar el tema. “El Gobernador no ha presentado el plan estatal del transporte, ya se venció una fecha en mayo, el 20 de agosto se le vence la otra y si no ha presentado el Plan del Transporte el PAN le hará llegar algunas propuestas”. Dijo que le preocupa que lo que anunciaron en la primera etapa cuando se presentó el proyecto RedQ era que el haber alcanzado la concertación entre los involucrados, “cosa que no se logro del todo, pues no hay avances sustanciales”. Por lo que, él espera ver el programa estatal de transporte publicado en el periódico oficial del estado para poder evaluar en base a metas y objetivos. (**Noticias** 6-Síguelo)

NO SÓLO CRITICAMOS: BÁEZ

El dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, aseguró que su partido no se dedica sólo a criticar los puntos pendientes de las administraciones estatal y municipal, también se han propuesto alternativas para mejorar ambos rubros. (**a.m.** 17-A)

Síntesis de información local



LUNES 5 DE AGOSTO DE 2013

PRI

REDQ, PASO IMPORTANTE PARA LA MODERNIDAD

En torno al arranque de la RedQ, el expresidente municipal, Jesús Rodríguez, considera que “todo comienzo es difícil más aún si éste involucra a miles de personas como es el caso de los usuarios del transporte público de la zona conurbada”. Reconoce que el proyecto es un esfuerzo del Gobierno Estatal para beneficio de la ciudadanía y un paso importante para la modernidad de Querétaro. (**Diario Querétaro** 14-A, **Noticias** 12-Especial, **a.m.** 19-A y **El Corregidor** 7)

TANIA RUIZ CASTRO NUEVA SECRETARIA DE LA MUJER EMPRESARIA

Texto capitular del ONMPRI, nombró a Tania Ruiz como la nueva Secretaria de la Mujer Empresaria, por lo que señaló que organizaciones como el ONMPRI permiten proyectar el desarrollo de las mujeres en la entidad. Mencionó que el PRI a través de las mujeres cuenta con un canal para crear una sociedad más justa donde su inclusión a la vida política y democrática permite el enriquecimiento para que pueda ser más participativa sin distinción alguna. (**Noticias** 6-Síguelo y **El Corregidor** 11)

PRD

CASTIGARÁN CIUDADANOS A PARTIDOS POLÍTICOS: PRD

El líder estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia indicó que la ciudadanía queretana es comprometida con la democracia y crítica con sus gobernantes, por lo que en las próximas elecciones los resultados se verán reflejados en las urnas y castigarán a aquellos partidos políticos que no cumplieron con las expectativas. (**El Corregidor** 3)

PODER EJECUTIVO

ÓPTIMO FLUJO DE IED ESTE AÑO

El Flujo de Inversión Extranjera Directa hacia Querétaro alcanzó los 8,006.76 millones de pesos en la primera mitad del año, beneficiando la diversificación sectorial, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. Pese al incremento de flujos extranjeros, reconoció que es un reto impulsar la generación de empresas queretanas y, por ello, se está “clusterizando” la economía. (**El Economista Querétaro** 2)

DETECTA ST A 168 EMPRESAS QUE NO CUMPLEN LA NORMA

El Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz informó que en 168 empresas se han detectado problemas como la falta de pago a los trabajadores, ampliación de jornada laboral y violaciones a los contratos colectivos de trabajo. Explicó que ante estas irregularidades encontradas, las sanciones van desde las administrativas a los exhortos. Las sanciones económicas van desde los 250 salarios hasta los 5 mil minisalarios. (**Noticias** 1-A y 3-A y 5-San Juan)

DESEMPLEADOS 70 MIL DISCAPACITADOS: TSM

Son 70 mil queretanos con alguna discapacidad los que están sin empleo según la Secretaría de Trabajo, que busca iniciar la conformación de un padrón de personas con discapacidad, adheridas a la PEA, que permita su colocación en centros de trabajo al interior del estado de Querétaro. Su titular, Tonatiuh Salinas Muñoz,

Síntesis de información local



LUNES 5 DE AGOSTO DE 2013

informó que existen de los 70 mil queretanos con alguna discapacidad, sólo 42 mil están en posibilidad física de realizar labores. (**Plaza de Armas 1 y 3**)

CREARÁN EMPRENDEDORES MIL EMPLEOS

El emprendedurismo juvenil creará mil empleos a lo largo de este 2013, reveló la Secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo Prieto, quien refirió que el proyecto ha sido expuesto como caso de éxito ante la titular de la SEDESOL, Rosario Robles Berlanga. Y es que a través del programa "Jóvenes Emprendedores", este año se destinarán 6 millones de pesos para 300 nuevos empresarios. (**Plaza de Armas 11**)

PODER LEGISLATIVO

CONTRATARÁ HOSPITAL MÁS TRADUCTORES

El diputado presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas, Rosendo Anaya, informó que realizarán la contratación de más traductores en el hospital de medicina tradicional del municipio de Amealco, y se analiza el proyecto de capacitar a médicos y enfermeras en lenguas indígenas para brindar una mejor atención a este sector. (**Plaza de Armas 4**)

VECINOS NO QUISIERON SANTANADA

Los vecinos del barrio de Santa Ana rechazaron, en una encuesta, que la fiesta de la "santanada" se reviviera, dijo el diputado Diego Foyo López, quien hace unos meses dio a conocer que ese era un ejercicio de participación ciudadana que algunos vecinos realizaban, con la intención de retomar esa tradición que había acuñado el padre José Morales Flores, quien fue párroco de esa iglesia, hasta su muerte. En su momento, el diputado Marco Antonio León Hernández, consideró que las autoridades deberían brindar las condiciones para revivir la "santanada". (**Diario de Querétaro 2-A**)

PEDIRÁN A EDILES ADELANTEN PROPUESTAS DE PRESUPUESTO

El integrante de la Comisión de Hacienda del Congreso Local, Juan Guevara, indicó que los diputados pedirán a los 18 municipios de Querétaro que presenten sus propuestas de presupuesto para el próximo año y comenzar así con el análisis. (**El Corregidor 9**)

DETENIDA LEY NACIONAL DE AGUAS

El diputado Jorge Lomelí, dijo que la publicación de la Ley Nacional de Aguas urge para poder legislar en el estado y generar medidas de ahorro de este líquido vital, a través del intercambio de aguas tratadas con los ejidatarios, y que el 80% de la extracción de los pozos se destina para el campo. (**El Corregidor 7**)

SANCIONARÁN A MALOS VECINOS

El diputado Diego Foyo López, presidente de la Comisión de Participación Ciudadana del Congreso Estatal, aseguró que una nueva Ley de Convivencia Vecinal será retomada en la actual legislatura. (**a.m. 17-A**)

IMPULSAN DIPUTADOS FOROS PARA EL BIENESTAR FAMILIAR

El integrante de la Comisión de Juventud y Deporte del Congreso local, Ricardo Carreño, dio a conocer que propondrá ante esta Comisión llevar a cabo foros para apoyar el bienestar de la familia, con temas que aborden las diferentes problemáticas que se presentan en las mismas. (**El Corregidor 4**)

Síntesis de información local



LUNES 5 DE AGOSTO DE 2013

COBRAN 'ORO' DIPUTADOS

Durante su primer Informe de actividades los diputados locales informaron haber desahogado 343 asuntos en 9 meses, con lo cual promedian 1.2 asuntos desahogados al día; en embargo, dicho rendimiento legislativo le cuesta caro a los ciudadanos. Para empezar, un sólo legislador percibe al día 8 mil 730 pesos por todas las prestaciones que incluyen sus remuneraciones, lo cual sobrepasa el promedio de remuneración de un trabajador promedio en el estado, que de acuerdo al IMSS, gana en un día 279.3 pesos al día. (a.m. 18-A)

HABRÁ CASTIGOS POR DAÑO AMBIENTAL: R. ASTUDILLO

El diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez, advirtió que el daño generado en la reserva de El Tángano, en la capital queretana, deberá ser reparado y sancionado como lo establece la Ley Federal de Responsabilidad Ambiental, que recientemente aprobó el Congreso de la Unión, por lo que el daño ambiental tendrá que ser compensado de nuevo en la zona y se tendrá que aplicar la sanción correspondiente. (El Economista Querétaro 6)

MUNICIPIOS

PROGRAMA DE EMPLEO LLEGA A COMUNIDADES DE LA CAPITAL QUERETANA

En beneficio de 400 habitantes de diversas comunidades rurales, se puso en marcha en esta ciudad el programa Empleo Temporal. El Director General de la SCT delegación Querétaro, Juan Gerardo Vázquez Herrera, mencionó que luego de más de 20 años se efectúa el programa "Empleo Temporal", por primera vez llega a comunidades de Querétaro. Vázquez Herrera explicó que para el arranque del programa se estará invirtiendo una bolsa de un millón 800 mil pesos, que se repartirá en mano de obra para los propios habitantes de comunidades. El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, dijo que mediante el trabajo y fuerza de al gente de nuestras comunidades, rehabilitará y reconstruirá casi 17 kilómetros de caminos. (El Financiero Bajío 2-B y El Economista Querétaro 6)

COMERCIO Y SERVICIOS GENERAN 75% DE EMPLEOS EN EL MUNICIPIO

Alejandro Maccise, director de Desarrollo Económico del municipio, señaló que este año esperan la creación de cerca de 3 mil empresas, generando más de 12 mil empleos para las 40 familias diarias que se instalan en Querétaro. Detalló que en el primer semestre del año se han abierto 2 mil 370 empresas en el municipio. (Noticias 4-A)

PROMUEVEN LAS TIC'S

El Fondo Emprendedor anunciado por el Instituto Nacional de Emprendedores, busca la incorporación de Tecnologías de Información y Comunicaciones en las micro, pequeñas y medianas empresas, informó el Director de Desarrollo Económico del Municipio de Querétaro, Alejandro Maccise. Los interesados podrán acceder a recursos por 25, 30 y hasta 50 mil pesos, dependiendo del tipo de empresa. En un comunicado el organismo informó que el fondo tiene como meta para el final del sexenio llegar a los seis mil millones de pesos y apoyar a 330 mil empresas para la gestión del conocimiento, la innovación y el desarrollo. (a.m. 16-A)

SE OFRECERÁN 200 VACANTES: VEGA CARRILES

El secretario de Desarrollo Económico de El Marqués, José Belén Robles Campos, dio a conocer que para el municipio, el tema de la discapacidad es un asunto serio, por ello está preparando la Feria del Empleo para

Síntesis de información local



LUNES 5 DE AGOSTO DE 2013

personas con discapacidad o mayores de 40 años, a las cuales muchas veces les cuesta trabajo conseguir una oportunidad laboral. **(Plaza de Armas 1)**

HUIMILPAN ATRAE HOTELES BOUTIQUE

Empresarios del sector hotelero, principalmente boutique, se han acercado con autoridades de Huimilpan para su posible instalación en la entidad, indicó la presidente municipal, María García Pérez, quien añadió que permanecen a la espera de que determinen si los espacios con los que se cuenta son viables para sus proyectos. **(El Corregidor 9)**

TRANSPORTE ESCOLAR PARA SJR: SOLUCIONES

La Coordinadora del programa Soluciones, Tania Ruiz Castro, comentó que para este próximo ciclo escolar, ya se contará con el servicio de transporte escolar. Mencionó que se busca que los beneficiarios serán alumnos que tienen que caminar más de una hora para poder llegar a los centros educativos. Dijo que se están realizando las rutas para poder tener un estimado de los alumnos que se estarían beneficiando, pues abarca Querétaro y San Juan del Río. **(Noticias 6-Síguelo)**

SÓLO 50% TERMINA UNA LICENCIATURA EN EL MUNICIPIO DE COLÓN

Así lo informó el alcalde de Colón, Alejandro Arteaga Cabrera, quien señaló que de ahí la necesidad que tiene el municipio de contar con una institución educativa a nivel superior. Comentó que la Universidad de Arkansas podría instalarse en el municipio y, aunque no se tiene un recurso destinado para este proyecto, es una meta que deberá alcanzarse en 2014 “Esta Universidad la anunció el Gobernador, es una inversión que significa el desarrollo del municipio y que se conjugaría con el clúster aeronáutico y la llegada de empresas en el ramo automotriz, por lo que sería un acierto que esta institución se estableciera en el municipio”. **(El Universal Querétaro 6-A)**

REHABILITARÁN 35 ESCUELAS EN SAN JUAN

El presidente municipal de San Juan del Río Fabián Pineda Morales, anunció la rehabilitación de instituciones educativas a través del recurso por 50 millones de pesos proveniente de la federación como parte de la Cruzada Nacional contra el Hambre. **(El Universal Querétaro 6-A)**

DESORDEN EN EL TEPETATE: FGV

Los operativos de reordenamiento al comercio en el municipio de Querétaro ya ingresaron al Mercado de “El Tepetate”, anunció el director de Inspección municipal, Fernando Goyeneche Villalobos, quien dijo que, en una primera etapa, se ajustarán los espacios asignados. **(Plaza de Armas 12 y El Corregidor 3)**

REVIVIRÁN CASAS EN CENTRO HISTÓRICO

En el Centro Histórico hay al menos 266 inmuebles que pudieran ser rehabilitados. Si se hace una inversión pública se podría reavivar la habitabilidad del primer cuadro de la ciudad, aseguró Eric Gudiño Torres, Director del Instituto Municipal de Planeación, quien informó que en próximas fechas van a presentar al Cabildo de la Capital y al INAH en Querétaro, un estudio que acaban de concluir, junto con una propuesta para poder recuperar inmuebles de las calles Nicolás Campa, Universidad, Zaragoza y Circunvalación. **(a.m. 16-A)**

ESPERAN A MÁS DE 750 PAREJAS EN MATRIMONIOS COLECTIVOS 2013

El director del Registro Civil en la capital queretana, Leonel Rojo Montes, informó que ya está abierta la convocatoria para realizar la ceremonia de “Matrimonios Colectivos 2013”, el próximo 18 de octubre en el

Síntesis de información local



LUNES 5 DE AGOSTO DE 2013

Parque Bicentenario, con la que se espera poder rebasar la cifra de 750 parejas que participaron el año anterior. (**Plaza de Armas 5**)

MÁS DE 15 MIL PERSONAS EN FERIA DE LAS CARNITAS

El director del Parque Bicentenario, Hugo Burgos García, dijo que en esta feria los diferentes productores de carnitas en el Municipio tuvieron la oportunidad de conocer este producto durante 3 días. El objetivo de la feria fue promover el consumo interno de la carne de cerdo queretana. (**Noticias 1-A y 6-A y El Universal Querétaro 4-A**. Con mención de Roberto Loyola en **El Corregidor 8**)

715 MIL EN EL “DÍA LIBRE”

Entre octubre de 2012 y julio de 2013, el programa dominical “Día Libre” registra un total de 715 mil visitas, informó el director del Instituto Municipal del Deporte de Querétaro, Luis Carlos Hurtado Salinas. Informó que solamente se suspende esta actividad cuando se llevan a cabo eventos masivos, tal fue el caso de los días en que se celebraron los informes tanto del presidente municipal Roberto Loyola, como del Gobernador José Calzada. (**Diario de Querétaro 3-A**)

ESPERA PARQUE BICENTENARIO A 100 MIL PERSONAS

Hugo Burgos, director del Parque Bicentenario, indicó que 55 mil personas han visitado este centro recreativo en este periodo vacacional. Espera en los dos meses, julio y agosto, 100 mil personas. (**El Corregidor 6**)

ABANDONAN EL CENTRO HISTÓRICO

Un fenómeno que ocurre en las capitales del país y algunas de Latinoamérica es el abandono del Centro Histórico como un lugar de vivienda. A esto se suman los permisos del INAH. Fernando Carrión, presidente de la Organización Latinoamericana y del Caribe de Centros Históricos, ya señalaba el tema en una conferencia ante expertos: “Se vacía de sociedad y se llena de mercado”. De este fenómeno no está ausente el Centro Histórico de Querétaro, es alta la oferta de venta y renta de casas en el primer y segundo cuadro. La Asociación de Vecinos del Centro Histórico, ha colocado anuncios para solicitar a las autoridades eviten la apertura de centros nocturnos. (**El Corregidor 5**)

INICIAN LOS DESPIDOS

El Presidente municipal Fabián Pineda, dio a conocer que comienzan los despidos en las áreas de la Presidencia Municipal, empezando con el Director del Ayuntamiento. Dijo que durante la semana continuarán los cambios, principalmente en las áreas de Servicios Públicos Municipales así como en administraciones regionales. Dijo el Edil que los titulares serán removidos porque a 10 meses de la Administración no se han cumplido los objetivos trazados al 100 por ciento por los responsables. (**Noticias 6-Síguelo**)

RENUNCIAN EN SAN JUAN 2 DIRECTIVOS

El presidente municipal, Fabián Pineda, aseguró que dos directores han presentado su renuncia antes de dar el diagnóstico final del recorte de personal y afirmó que antes del 9 de agosto dará a conocer algunos de los nombres de los funcionarios que ya no continuarán en la administración. Hasta el momento la Dirección de Ayuntamiento, que estuvo encabezada por José Antonio López y la Dirección de Servicios Regionales, que tenía Emanuel Lozada, son las que ya no cuentan con sus titulares. (**Plaza de Armas 4**)

Síntesis de información local



LUNES 5 DE AGOSTO DE 2013

NO HA SERVIDO DE NADA IMP

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, dijo que es necesario poder darle mayores capacidades al Instituto Metropolitano de Planeación, el cual –dijo- por el momento no ha servido de nada, salvo para tener algunas reuniones entre los alcaldes y conversar sobre diversos temas de interés común. Explicó que al darle mayores capacidades al IMP, será más fácil para las demarcaciones bajar recursos de la Federación u otros organismos. (**Plaza de Armas 5 y El Corregidor 9**)

DESVIÓ GALICIA RECURSO A CUENTAS BANCARIAS PERSONALES

La Presidencia Municipal de El Marqués detectó desvío de recursos públicos por más de 16 millones de pesos a cuentas bancarias personales, durante la pasada administración, encabezada por el ex alcalde, Rubén Galicia Medina. Enrique Vega Carriles, edil de El Marqués informó que ya se presentó una denuncia por el hecho, ya que durante la auditoría que se realiza en la administración se logró identificar que estos recursos millonarios fueron canalizados a cuentas de personas, todas ellas sin el sustento para poderlo hacer. (**Noticias 4-Síguelo**)

DARÁ PEDRO ESCOBEDO ESCRITURAS A 140 PREDIOS

Antes de que concluya 2013, el municipio de Pedro Escobedo dará certeza jurídica a 50 asentamientos irregulares de la zona. De acuerdo con la presidenta municipal, Graciela Juárez Montes, son 140 predios los que se encuentran en esta situación y carecen de servicios básicos. Su administración está trabajando de manera coordinada con la SEDATU y la CORETT. (**El Universal Querétaro 5-A**)

INFORMACIÓN GENERAL

REMESAS CAEN 10.3% EN ENERO-JUNIO DEL 2013

Las remesas en Querétaro registraron una disminución de 10.3% en el primer semestre de del año, que representa 20.7 millones de dólares respecto del mismo semestre del 2012, reveló en su reporte el Banco de México. En los primeros seis meses del 2013, Querétaro captó 179 millones de dólares por envío de divisas provenientes, principalmente, de Estados Unidos, monto menor al registrado en el mismo periodo del 2012, de 199.8 millones. (**El Economista Querétaro 3**)

REPORTA INFONAVIT 1,200 CASAS ABANDONADAS; ESPERA RECUPERAR 800

Enrique González González, delegado del INFONAVIT, informó que alrededor de mil 200 viviendas que se localizan principalmente en la zona verde de la capital queretana, llevan más de 2 años en estado de abandono. Refirió que de estas casas-habitación que había otorgado el instituto esperan recuperar 800 para ser reasignadas. (**El Financiero Bajío 3-B y a.m. 19-A**)

HOMEX Y URBI ACUMULAN QUEJAS DE CONSUMIDORES

Alfredo Lugo Oñate, delegado de la PROFECO reveló que Homex y Urbi incumplieron la entrega de escrituras de viviendas que fueron comercializadas en esta ciudad. Detalló que también existen quejas contra ambas desarrolladoras, porque entregaron en Querétaro casas con “vicios ocultos”. (**El Financiero Bajío 4-B y El Economista Querétaro 3**)

ALERTAN A LOS VENEDORES CONTRA FALSOS INSPECTORES DE LA PROFECO

La delegación estatal de la PROFECO, recibió 6 denuncias acerca de la presencia de personas que se hacen pasar por verificadores de la dependencia para solicitar a los comerciantes el pago de una multa. El

Síntesis de información local



LUNES 5 DE AGOSTO DE 2013

delegado estatal de la PROFECO, Alfredo Lugo Oñate, refirió que estos falsos inspectores se han acercado a establecimientos comerciales del municipio de El Marqués, ostentándose como trabajadores de la dependencia. (**Plaza de Armas 10 y El Corregidor 1**)

TIENE PROFECO 500 DENUNCIAS POR RESOLVER

Está expirando la cantidad gruesa de denuncias pendientes de solución que había en la delegación de la PROFECO, hace medio año. El delegado Alfredo Lugo, dijo que cuando asumió se encontró que había 13 mil denuncias pendientes de ser resueltas; hoy hay sólo 500. (**Plaza de Armas 9**)

SIN RIESGO, BAJO CRECIMIENTO DE ECONOMÍA LOCAL

Pese a que durante el primer trimestre la actividad económica en Querétaro sólo creció 1.3%, según datos del INEGI, aún hay condiciones para que al cierre del año la entidad registre un aumento de 5 a 5.8 por ciento, consideró el presidente del Colegio Queretano de Economistas, Arturo Muñoz. César Lachira, director del Centro de Estudios Económicos de la UAQ, explicó que el primer trimestre del año viene arrastrando la desaceleración de 2012. Consideró que las actividades económicas deben ampliarse hacia el sector agropecuario. (**El Universal Querétaro 1-A y 1-B**)

GESTIONA CANACINTRA 9 MDP PARA INDUSTRIA

La CANACINTRA en Querétaro espera obtener 9 millones de pesos para financiar 8 proyectos productivos en la entidad, con los que buscan apoyar a 160 empresas del ramo industrial aseguró José Guillermo Sánchez Lino, coordinador de Proyectos y Capacitación de esa cámara. (**a.m. 1-A y 16-A**)

AUMENTAN PRECIOS 4% POR GASOLINAZOS: CANACO

Roberto Ruiz, presidente de la CANACO, dijo que los precios de diferentes productos han aumentado 4% en el estado, principalmente, por el incremento a la gasolina. (**El Universal Querétaro 1-A y 3-B y El Corregidor 1**)

GRAN INTERÉS DE LA INDUSTRIA AUTOMOTRIZ POR INSTALARSE AQUÍ

El Centro de Desarrollo de la Industria Automotriz, recibe semanalmente a empresas interesadas en instalarse en Querétaro, para informarse de los programas de desarrollo en las ingenierías y en distintos niveles, informó Isidoro Mata Cano, director del organismo. Manifestó que en el CDIA, se trabaja para reducir la brecha entre la industria y la educación. Dio a conocer que el Centro está buscando aprovechar los fondos del Instituto Nacional del Emprendedor, que tardaron mucho en liberar, integrando un programa de desarrollo de proveedores indirectos. (**Noticias 5-A**)

CAMBIOS DE MODELO EN ARMADORAS PROVOCAN PAROS TÉCNICOS EN EMPRESAS DE AUTOPARTES

El Secretario general de la CTM, Jesús Llamas Contreras informó que el cambio de modelos en las armadoras ha provocado hasta el momento 3 paros técnicos en la industria de autopartes local. “Es la época”, comentó: “Estas suspensiones técnicas estaban calendarizadas y obedecen a cambios de modelos de vehículos, lo que genera bajas en la línea de producción, pero sin que ello implique despidos”. (**El Financiero Bajío 3-B**)

REPUNTA DEMANDA EN HOTELES BOUTIQUE

Debido a la temporada de vacaciones, los hoteles boutique de Querétaro presentan una ocupación promedio del 70%, superior a la de una temporada normal, la cual alcanza únicamente el 55%, en promedio, informó el presidente de la Asociación de Hoteles Boutique del estado de Querétaro, Antonio Arelle Barquet. De acuerdo con la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Querétaro, del 2009 al 2012, el número de

Síntesis de información local



LUNES 5 DE AGOSTO DE 2013

hoteles creció en un 13%, pasando de 272 a 309 espacios, debido al incremento de la demanda del servicio hotelero en la entidad. El municipio de Querétaro es el que ha tenido mayor crecimiento de hospedaje en los últimos 4 años. (**Plaza de Armas 10**)

REPARAR DAÑOS A EL TÁNGANO EXIGE 10 AÑOS: ECOLOGISTAS

El daño a la reserva ecológica El Tángano causado por la compañía Flecha Amarilla S.A. será reparable en 10 años, siempre y cuando los 17 mil metros cuadrados sean reforestados, aseguró la activista del Grupo Ecológico Juriquilla, Diana Laura Juárez. Confía en la PROFEPA para sancionar a Flecha Amarilla con una multa que va de los 55 a los 55 mil salarios mínimos, además de resarcir el daño en esta zona protegida. (**El Universal Querétaro 4-A**)

INCREMENTAN SOLICITUDES DE INFORMACIÓN PÚBLICA

Una disminución importante ha existido en los recursos de revisión interpuestos ante la Comisión de Acceso a la Información Gubernamental, debido a las respuestas que son más satisfactorias por parte de los sujetos obligados, hasta el momento van 31 en 2013, indicó el Comisionado presidente, Javier Rascado Pérez. (**El Corregidor 4**)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Por Mavyel Portillo

Comenta que fueron muchos los secretarios del gabinete que desaparecieron de sus oficinas los últimos días. Afuera de Palacio sólo rondaron grupos sociales que continúan haciendo reclamaciones, los y las mismos de siempre, síntoma de que en la secretaría de Gobierno a Jorge López Portillo no le ayudan a apagar ni un carboncito: hasta que él resuelve o toma cartas en el asunto personalmente terminan las peticiones, manifestaciones y protestas. Entre su equipo de trabajo algunos ya se ganaron un jalón de orejas. Mavyel Portillo indica que Querétaro sigue sobresaliendo a nivel nacional y ahora le tocó a Constructora Chufani, que fue reconocida entre las 100 empresas de la construcción más grandes de México. La empresa cien por ciento queretana, es de las pocas industrias que en el país poseen certificaciones en ISO 9001 que le han permitido escalar posiciones dentro de este ranking, al ubicarse en el lugar 33 al cierre del 2012, contra la posición 40 en 2011. Sin duda es un reflejo más de la posición y dinamismo económico que ha venido cobrando la entidad con relación al escenario nacional. Mavyel Portillo apunta que en la Universidad Politécnica de Querétaro, lo importante para ser parte de esa comunidad, es ser amigo o al menos simpatizarle a Carlos Pacheco Loustanau, el rector, pero también "aguantarle sus arranques" de protagonismo. Y es que lo mejor de este personaje que durante casi tres años ha logrado crear una imagen de ser intachable y tolerante es totalmente falsa. Adentro en su Universidad sus tratos son déspotas y humillantes; pero hay algunos "privilegiados", uno de ellos por cierto en el área de Planeación. Ojalá pronto se revise qué sucede al interior de esta Universidad. Mavyel Portillo comenta que tras los informes de los 18 alcaldes y de los representantes de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, vino la tensa calma a Querétaro y en cada una de las regiones; así como en las dependencias, cuyos trabajadores se fueron de vacaciones, al igual que muchos de sus titulares. En Gobierno del Estado, por ejemplo, el Secretario Jorge López Portillo Tostado se mantuvo al pie del cañón atendiendo temas prioritarios como la entrada en vigor de RedQ, la modernización del transporte que fue recibida con desinformación por parte de los usuarios y de los choferes del transporte. Por eso recibieron jalón de orejas los concesionarios. Reconoció López Portillo que sí hubo descontento y sobre todo dudas ciudadanas, pero que se irán sorteando conforme se avance;

Síntesis de información local



LUNES 5 DE AGOSTO DE 2013

pidió calma y paciencia; pero le faltó pedir a los ciudadanos que se informen, pues sólo así la adaptación será mejor y más rápida. En esta etapa de modernización del transporte, comenzando con el sistema de prepago, los principales actores son los queretanos. A informarse. Los transportistas que no saben del RedQ o se hacen los que no saben. No les vendría mal un buen jalón de orejas, como el que la sociedad va a dar a las autoridades si no resuelven a la de ya los problemas operativos, técnicos, de logística y hasta de información, tanto con usuarios como con choferes. Algunos diputados, muy humilditos corrieron a tramitar su tarjeta RedQ y la obtuvieron de inmediato. Misteriosamente la semana pasada fue prioridad conseguir la tarjeta para los legisladores. “¿A poco se suben a los camiones?”. En Santa Rosa Jáuregui, una delegación del municipio de Querétaro, pregunta la razón de que cientos de usuarios que a diario se desplazan 30 kilómetros hacia el centro de la ciudad no fueron incluidos en el programa RedQ, con camiones modernos, prepago y rutas más eficaces. Mavyel Portillo apunta: “Y a ver si le hace caso el edil de Corregidora, Antonio Zapata, quien sigue con su discurso sensiblero y melodramático en los eventos, pero que ya es acusado por trabajadores del municipio de darles un trato arrogante y dictatorial”. (**Diario de Querétaro 1-A**)

DESDE EL MONTÍCULO

Por Jaime Robledo Castellanos

Comenta que en últimos días se habla mucho de cambios en el Gabinete del Gobernador José Calzada. Esto es algo que normalmente sucede después del informe, en esta ocasión pasó nuevamente y se dice que podría haber cambios en la SDUOP, donde Sergio Chufani Abarca, regresaría a dirigir su empresa, que está en el top 20 de las constructoras más importantes del país, después de haber apoyado al Gobernador durante 4 años y haber resuelto la ampliación del paso de Los Arcos, una obra de ingeniería muy importante, “así que puede ser, me suena”. (**a.m. 18-A**)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Apunta que pasó inadvertido para la mayoría, pero no para todos, el numerazo protagonizado por los dirigentes del PVEM en el IV Informe del Gobernador José Calzada Rovirosa. Cuentan que había un acuerdo para ubicar en sitio preferente a medio centenar de militantes liderados por el diputado federal Ricardo Astudillo Suárez. Resulta que se les hizo tarde y llegaron cuando ya el Auditorio estaba a reventar. La solución hubiera sido colocarlos separados, pero no, ellos deseaban estar juntos y a esas alturas ni Carlos Hale podía arreglarlo. Un caso similar se dio con los dirigentes, alcaldes y legisladores panistas, encabezados por Pepe Báez, que estuvieron unos minutos de pie en los pasillos, pero aceptaron sentarse en distintas filas y sanseacabó. “¿Será por eso que el diputado Ricardo Astudillo ha guardado silencio en el tema de El Tángano?”. Señala que la modernización del transporte público avanza en Querétaro, si bien no ha estado exenta de problemas, dado del tamaño de la acción que beneficia a más de 400 mil usuarios y abarca a más de mil unidades en las que se está aplicando la gratuidad de 15 días decretada por el Gobernador José Calzada Rovirosa. De esta disposición están excluidos los más de 400 camiones que se están retirando y a los que no se dotó de los aparatos lectores de tarjetas. El proceso está siendo liderado por el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo y sus principales colaboradores, a través del Instituto Queretano del Transporte, en donde se han conocido y atendido las quejas de la ciudadanía y los reportes de usuarios encubiertos. Sergio Arturo Venegas Ramírez cuestiona “¿Será cierto que el empresario y ex edil panista de Tequisquiapan Raúl Orihuela soltó el nombre de un político en su declaración ante el Ministerio Público, a propósito del balazo que recibió?”. Con eso de que quiere ser candidato del PAN al Gobierno Estatal. Muchos piensan que se trata de un ajuste de cuentas que tiene que ver con su entorno personal, pero él ve ¡fuego amigo! (**Plaza de Armas 2**)

Síntesis de información local



LUNES 5 DE AGOSTO DE 2013

EDITORIAL “REACTIVACIÓN”

La ampliación de la carretera a la Sierra, la prolongación de Paseo de la República, con inversión federal, así como la continuación de Constituyentes y Paseo de los Conspiradores, ésta con inversión estatal, permitirán avanzar en la reactivación económica, tras una etapa de contracción. Lo anterior permite considerar que el empuje que tendrá la economía con el nuevo impulso a la obra pública, permitirá alcanzar los crecimientos proyectados para este 2013, y que rondan el 6% del PIB estatal. A este proceso contribuye el que diversos sectores de la economía mantienen su dinámica, pues su actividad no depende de la actividad del sector público. **(Noticias 11-A)**

BAJO RESERVA

Aunque hace varias semanas el titular de la Comisión Estatal de Caminos, Javier Oropeza, confirmó que 12 brigadas de trabajadores revisarían los caminos y carreteras estatales ante las recientes lluvias, al parecer dichas “brigadas” no hicieron bien el trabajo, ya que avenidas como paseo Constituyentes, Bernardo Quintana y 5 de Febrero, se han convertido en verdaderas cuna de baches. Ciudadanos se han quejado de los daños a sus neumáticos. Mientras que el trabajo de re-encarpetamiento aún no es nada claro. El Director de Vinculación y Posgrados del ITESMCQ, Carlos Ibarra, confirmó la creación de un centro de innovación para apoyar a las empresas en sus esfuerzos para desarrollarse en la creación de productos y servicios. Se estima estará listo para octubre. El alza de gasolina trae una cadena de aumentos, a decir de Roberto Ruiz, presidente de la CANACO. Sí hay lugares para todos aquellos a los que se les olvidó. Nos referimos a los padres de familia que no realizaron la validación de los espacios que apartaron para el ingreso de sus hijos a la escuela. El coordinador de USEBEQ, Jaime Escobedo, informó que del 12 al 14 de agosto se abrirá el periodo de inscripción. Escobedo explicó que nadie se quedará sin oportunidad para estudiar. En Querétaro, dijo, existe la suficiente infraestructura para atender toda la demanda de alumnos de educación básica. ¿Será? **(El Universal Querétaro 2-A)**

CARTÓN “SANCIONADERO”

Beto dibuja a Tonatiuh Salinas diciendo: “Se sancionará a quien no pague lo justo a menores...”. Alguien le responde: “Luego hay que sancionar a los que no pagan lo justo a los mayores...”. **(Noticias 11-A)**

ATALAYA EMPRESARIAL

Por Félix Carrillo

Comenta que la semana pasada se publicaron los resultados para el primer trimestre del Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal, indicador que nos permite ver la forma en que la desaceleración nacional que tuvimos en el arranque del año había afectado a cada uno de los Estados. Las cifras de Querétaro siguen en una clara tendencia de desaceleración: el crecimiento anualizado en el primer trimestre del año fue de 1.3%, una dinámica muy por debajo de los ritmos del 2012 y 2011, consecuencia de 4 trimestres de menores crecimientos. Una gran señal de alerta para lo que resta del 2013. Presenta una gráfica con el crecimiento anualizado de Querétaro desde el 2010 hasta la primera parte de 2013. **(Plaza de Armas 4-Andadores)**

LATTITUDES

Por Lucero Almanza

Comenta que a lo largo de los años, los bancos en Querétaro se han encontrado con un camino un tanto espinoso para elevar el nivel de penetración de sus servicios entre la población. Pero todo apunta a que dicho nudo está por destrabarse. Una de las estrategias que parecen tener éxito es: las nóminas electrónicas. Querétaro es un punto muy atractivo para la inversión tanto nacional como extranjera, y resulta increíble el

Síntesis de información local



LUNES 5 DE AGOSTO DE 2013

corredor industrial que se está creando. Esto va acompañado de un aumento en los servicios financieros, entre estos los servicios bancarios en la región. En Querétaro como en otros estados del país, otro reto en el tema de bancarización es la inclusión de los municipios rurales a este proceso, donde para los bancos no siempre resultan tan atractivo, ni tan rentable, además de que no existe la demanda suficiente de servicios para detonar el sector. Datos de la Secretaría de Finanzas del estado, indican que a junio pasado, El Marqués registraba una deuda indirecta de 48 millones 616 mil 671 pesos, con Banobras; en tanto que el municipio de Querétaro presentaba pasivos por 361 millones 107 mil 285 pesos con dos instituciones bancarias. San Juan del Río contaba con un adeudo de 119 millones 223 mil 915 pesos, también con una institución bancaria; y Tequisquiapan registraba una deuda de 15 millones 464 mil 710 pesos con Banobras. Los primeros informes de gobierno terminaron, y hacia la recta del segundo año de administración, las cuentas tendrán que comenzar a fluir, ese es uno de los mayores retos para los presidentes municipales hacia los próximos meses. **(El Universal Querétaro 2-B)**

AL TIEMPO

Por Ana María Arias

Considera que la mal llevada mancuerna educación-empleo, ha tenido deplorables consecuencias. ¿A dónde van a tirar sus lágrimas de frustración los rechazados de las universidades públicas? Los rechazados claman por construcción de nuevas universidades públicas. También piden aumentar el número de aceptados y terminar con los exámenes de selección, lo cual parece inviable porque también debe haber un filtro, aunque desde el punto de vista de rechazados de la UAQ, están hartos de un filtro tan costoso (5 mil pesos) cuando solamente una tercera parte será admitida. El descalabro económico duele para los locales. Los chavos no se reponen, los padres menos y padres e hijos se cansan de intentarlo cada vez que se abre la ventanilla de pagos. No falta que se suicide. Mil trescientos hicieron examen para la carrera de medicina, dijo el rector de la UAQ, y sólo se aceptaron 60. ¿Por qué no hay un filtro que impida que mil doscientos cuarenta se vean afectados tan fuertemente? El rector solucionó con impartir talleres vocacionales en las prepas. Diez mil jóvenes hubieran preferido escuchar que la universidad va a crecer para admitir a más. La SEP anunció que asignará 4 mil 700 mdp a universidades públicas estatales para ampliar su capacidad de recepción de nuevos estudiantes a las universidades con proyectos viables. Seguro que la UAQ estará entre ellas. **(Plaza de Armas 8)**

ASTERISCOS

Luego de la entrega a clases de 27 mil estudiantes de la UAQ, este lunes también volverán a las aulas, 32 mil alumnos repartidos en 60 colegios de Bachilleres, con lo que el tránsito también regresará a las calles queretanas. Los dirigentes del Partido del Partido Movimiento Ciudadano andan muy moviditos a un año de comenzar el proceso electoral por lo que para extender su proselitismo inauguraron las oficinas de la Comisión Operativa en el municipio de Ezequiel Montes. Y además, el regidor de este partido, José Luis Aguilera Rico, se reunió con los colonos del Cimatario, quienes manifestaron su preocupación por la inseguridad que se registra en la zona. **(a.m. 1-A)**

EDITORIAL INCENTIVOS

Vinculado a la capacitación a los operadores del transporte público se ha diseñado un sistema de incentivos para los buenos conductores del servicio de transporte público, a través de un programa mensual. Ello tendrá el beneficio de generar una mística de trabajo, congruente con lo que la Empresa Integradora es y ofrece al Querétaro moderno. En la renovación no hay marcha atrás. Es sano que los trabajadores del volante la estén asumiendo, y se orienten en su desempeño a las nuevas políticas públicas que hablan de los grandes cambios que registra Querétaro para mejor servir a su sociedad. **(Noticias 11-A)**

Síntesis de información local



LUNES 5 DE AGOSTO DE 2013

CARTÓN “TORO BRAVO”

Pepe Gómez dibuja un toro que es formado por la frase “No a la Santanada Querétaro Atte. Ciudadano”, el cual, está envistiendo a Diego Foyo y Marco Antonio León, el primero le dice al segundo: “¿Sigues pensando que la gente apoya tu propuesta de declarar a la tauromaquia como patrimonio cultural de Querétaro?”. (Diario de Querétaro 3-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

El actuar de los órganos estatales: principios rectores (Parte 3 - Legalidad)



Desde
EIEQ

JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA

Como se ha venido haciendo en las últimas dos semanas, el día de hoy continuaremos con el análisis de cada uno de los principios rectores que deben regir el desempeño de las funciones que tiene encomendadas el Instituto Electoral de Querétaro. Manteniendo el orden que marca el Artículo 4° de la Ley Electoral Estatal, toca el turno al principio de la legalidad.

La legalidad, en un sentido estricto, y apegándonos a lo indicado por la Real Academia de la Lengua Española, implica que algo tiene la cualidad de legal. Lo anterior, en un primer momento, podría parecer una perspectiva simplista si observamos esta definición por sí sola, pero las implicaciones de la misma distan mucho de serlo, ya que lo legal no es algo inherente al ser humano y tiene particularidades que provienen de su origen de construcción social.

Tenemos, entonces, que el origen de la legalidad son las normas, pero ¿de dónde vienen éstas? La pregunta podría parecer fácil de contestar a primera vista, pero a mí entender debe procurarse una respuesta que vaya de lo general a lo particular.

Tomando lo anterior, debemos comprender que las normas son creadas por los propios miembros de una sociedad, y es precisamente la ejecución de éstas (es decir, la legalidad) la que nos permite hablar de un verdadero Estado de Derecho. La división de poderes de nuestro país nos indica que tenemos ór-

“

Debemos comprender que las normas son creadas por los propios miembros de una sociedad, y es precisamente la ejecución de éstas (es decir, la legalidad) la que nos permite hablar de un verdadero Estado de Derecho”

ganos legislativos, quienes son los encargados de crear (y en su caso reformar o derogar) dichas leyes, tenemos también un poder Judicial, encargado de vigilar su cumplimiento y un órgano Ejecutivo, mismo que deberá actuar conforme a las mismas.

Lo anterior forma parte de un proceso histórico de construcción de leyes que ha llevado a cabo la sociedad mexicana a través de sus representantes populares, mismos que en su actuar deben tener presente en todo momento el bienestar general. Este proceso ha llevado años y continuará por mucho tiempo más, ya que, como hemos mencionado en ocasiones anteriores, la so-

ciudad se encuentra en constante cambio, y es tarea del derecho adaptar el marco normativo de acuerdo a la realidad, pero de forma responsable y sin perder de vista las necesidades básicas de la población.

Aún con lo ya mencionado, no podemos obviar el hecho de que las recientes reformas en materia electoral abren la posibilidad a los ciudadanos de ser partícipes directos de esta construcción de la norma, me refiero por supuesto a los mecanismos de consulta ciudadana, plebiscito y referéndum, en los que al participar de manera directa, los miembros de una sociedad pueden proponer leyes, aprobarlas o manifestar su desacuerdo.

Si aceptamos las ideas que se han propuesto en párrafos anteriores, tenemos que la legalidad parte de la necesidad del ser humano por establecer reglas básicas de convivencia, y tienen su origen en la organización de los mismos, lo que genera su aprobación desde la democracia, y si bien existen órganos vigilantes, no podemos negar que somos todos partícipes de esta dinámica, lo cual implica que la obligación de las autoridades, en este caso la electoral, no es únicamente con la norma o por la norma, sino con la sociedad y su historia, es la legalidad una conquista y un derecho de los mexicanos.

Me despido no sin antes mencionar que la próxima entrega, en este mismo espacio, retomaremos el tema, abocándonos al concepto de independencia.



SEMANARIOS

TRIBUNA UAG REVISTAS

El partido está entre las principales fuerzas políticas de Querétaro y su presupuesto anual se aproxima al millón y medio de pesos

DE CONVERGENCIA A MOVIMIENTO CIUDADANO, 10 AÑOS DE *PLURIS* Y PLEITOS FAMILIARES

DAVID EDUARDO MARTÍNEZ PÉREZ

A 14 años de su nacimiento en el país (agosto de 1999) y diez años de que compitió por primera ocasión en unas elecciones en Querétaro, el partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) ha recibido 11 millones 300 pesos de financiamiento público por parte del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), sin contar los gastos de campaña.

Aunque inició con apenas un dos por ciento de los votos y un presupuesto de 212 mil pesos para todo el año (2004), en la actualidad está entre las principales fuerzas políticas del estado y su presupuesto anual se aproxima al millón y medio de pesos.

También ha logrado posicionarse en el Cabildo municipal y en la Legislatura (de la LIV a la fecha, con una curul cada periodo obtenida por la vía plurinominal) y ha cosechado dos alcaldías en los municipios de Tolimán (2006-2009) y Peñamiller (2009-2012).

José Luis Aguilera Ortiz, dirigente del partido en el estado, manifestó que al inicio, la 'cosecha electoral' arrojó ocho regidurías y un diputado local (cargo que ejerció su hijo, José Luis Aguilera Rico, en la LIV Legislatura).

"Para participar en el proceso electoral 2003 era difícil obtener siquiera el registro, sin embargo lo obtuvimos con 17 mil votos y así fuimos fortaleciendo en algunos municipios la presencia de Convergencia -hoy Movimiento Ciudadano-, empezamos con ocho regidores y un diputado local.

"Independientemente de que el mérito se debe a los candidatos ciudadanos que se lanzaron a las alcaldías, ellos han seguido contribuyendo al partido y se han quedado como militantes en el sector administrativo.

"En 2006 obtuvimos nuestra primera presidencia municipal (Tolimán) y en el 2009 ganamos Peñamiller y crecimos el número de regidores e incrementamos nuestra votación", recordó Aguilera Ortiz.

'Una izquierda no dogmática y alejada de las fórmulas violentas para acceder al poder'

En un inicio se denominó Convergencia por la Democracia, en sus inicios estuvo dirigido a nivel estatal por Filiberto López Díaz quien lo sacó adelante en colaboración de personajes como José Luis Aguilera Ortiz y Marco Antonio León Hernández.

El partido se encuadra dentro de un esquema de socialdemocracia donde, en

palabras de Marco Antonio León Hernández, actual presidente de la Junta de Concertación Política en la LVII Legislatura, se persigue una izquierda no dogmática y alejada de las fórmulas violentas para acceder al poder.

León Hernández insistió en que la socialdemocracia practicada por Movimiento Ciudadano se opone a las formas tradicionales de socialismo, debido a que más que la revolución, lo que persigue es la creación de un estado socialista a través del sistema democrático de partidos.



SEMANARIOS

TRIBUNA UAQ REVISTAS

En la entidad, no se ha concretado una alianza entre los partidos de izquierda para impulsar candidaturas locales, desde los inicios de Movimiento Ciudadano como partido político en 2003. Esto ha hecho que algunos sectores de la población perciban a una izquierda dividida y poco capaz de llegar al poder.

Para Marco Antonio León Hernández, quien ha sido diputado plurinominal por ese partido, la acusación no está del todo fundamentada, aunque reconoció que en diversas formaciones de izquierda hay de pronto un interés excesivo en obtener pequeños cotos de poder que dejan a los candidatos izquierdistas en la calidad de “candidatos testimoniales”.

Aguilera Ortiz, por su parte, consideró que el problema viene de un conflicto entre las izquierdas ocasionado por las disputas para obtener diputaciones plurinominales entre las distintas formaciones.

“La izquierda está bien en Querétaro hasta que las “pluris” nos separen. Es necesario que nos sentemos a pensar en una alianza electoral y en que los queretanos tengan otra opción, no se puede pensar en una izquierda donde cada quien esté rezando a su santo sin atender a las necesidades de los ciudadanos”, manifestó.

Aguilera vs León Hernández

Los conflictos también han hecho presencia a lo largo de la historia del partido. En este sentido, el dirigente aprovechó para criticar a su correligionario León Hernández en el marco del proceso al que está siendo sometido para analizar su posible expulsión.

Mencionó que León Hernández ha dejado “mucho que desear” durante su desempeño como diputado local y que tiene una actitud de “entrega al poder” y de quien “es de izquierda pero cobra con la derecha”.

En este sentido León Hernández negó

cualquier giro ideológico y sostuvo que él es firme partidario de la socialdemocracia y de lo que representa Movimiento Ciudadano para él como militante.

Por otro lado, tanto Aguilera Ortiz como su hijo, José Luis Aguilera Rico, consideraron que el partido necesita hacer frente a los retos que se avecinan con la proximidad del año electoral 2015 y valoran la posibilidad de que se incremente el número de votantes y se consigan más plazas políticas.

“Para 2015 tenemos la posibilidad de estructurar el partido, llevamos 10 mil afiliados, credencial en mano y deseamos fortalecernos para el proceso electoral y darle batallas a quienes usan dinero para comprar los votos”, sentenció Aguilera Ortiz.

ASÍ LO DIJO

“Es necesario que nos sentemos a pensar en una alianza electoral y en que los queretanos tengan otra opción, no se puede pensar en una izquierda donde cada quien esté rezando a su santo sin atender a las necesidades de los ciudadanos”

José Luis Aguilera Ortiz

Dirigente del partido Movimiento Ciudadano en el estado